
Сегодня День работни-
ка сельского хозяйства 
и перерабатывающей 
промышленности Ал-
тайского края.

Труженики агрофирмы 
«Урожай» в Зональном районе 
завоевали звание правофлан-
говых еще несколько лет назад 
и держат марку по сей день.

В прошлом, 2015 году здесь 
стали «девятитысячницами», 
то есть надоили по девять 
тонн молока от каждой под-
шефной коровы Людмила 
Пешкова, Мария Корчуга-
нова и Татьяна Сидякина. 
Прошел год, и в числе лиде-
ров хозяйства сохранилось 
имя Людмилы Пешковой и 
прибавились два новых – На-
тальи Бурыкиной и Натальи 
Николаевой.

В молочном производстве, 
как говорится, раз на раз не 
приходится, но практически 
всегда впереди окажется та 

доярка, что умеет раздаивать 
первотелок. Наталья Бурыки-
на относится именно к ним.

«Это очень ответственный 
работник и человек, – гово-
рит о ней главный зоотехник 
хозяйства Вера Колесникова. 
– Ее труд отмечен многими на-
градами и всегда находится на 
стабильно высоком уровне».

– Сегодня повышать про-
дуктивность молочного про-
изводства мы можем только 
за счет использования гене-
тического потенциала наших 
коров, – уверена Вера Петров-
на. – Отличные помещения, 
сбалансированные корма – 
все это есть. Плюс, конечно 
же, слаженная коллективная 
работа. Многое зависит от 
погоды. Но от того, как сра-
ботаем мы сами, зависит 
все равно больше. Вот летом 
прошлого года мы закупили 
тридцать иркутских телок, 
надеясь получить высокий 
результат, но больше нашего 

они молока не дали. Потому 
рассчитываем мы все же на 
свое стадо, тем более что 
приезжавшие к нам ученые 
из Новосибирска дали ему 
очень высокую оценку.

Для того чтобы добиться 
успеха в работе на молоч-
ной ферме, нужно совсем 
«немного». Требуется только 
рано вставать и много рабо-
тать плюс любить свое дело. 
Условия для работы в этом 
хозяйстве без всякого преуве-
личения отличные, зарплата 
выдается стабильно, можно 
получить беспроцентный 
кредит. Тот, кто трудится с 

полной отдачей,  всегда мо-
жет рассчитывать на помощь 
руководства предприятия,

По итогам работы за де-
вять месяцев нынешнего 
года агрофирма «Урожай» 
заняла второе место в крае 
по продуктивности коров, и 
такие высокие результаты 
стали возможными по ряду 
причин.

Во-первых, ведется рабо-
та по модернизации произ-
водственных объектов. За 
последние годы проведена 
реконструкция родильного 
отделения на 110 скотомест, 
трех коровников с заменой 

доильного оборудования, по-
строена летняя доильная пло-
щадка, введены в эксплуата-
цию откормочная площадка 
на 800 быков, два двора для от-
корма 450 быков, реконстру-
ированы пять силосных ям, 
три вырыто новых.

Во-вторых, осуществляет-
ся системная деятельность в 
области формирования кор-
мовой базы для животных.

В-третьих, в хозяйстве 
слаженный коллектив жи-
вотноводов.

Несколько сотрудников 
предприятия в этом году уже 
традиционно претендуют на 

победу и призовые места в 
краевом трудовом соревно-
вании.

Так, в личном зачете сре-
ди операторов машинного 
доения имеют практически 
безоговорочные шансы на 
победу Наталья Бурыкина, 
которая с октября 2015-го по 
октябрь 2016 года обеспечила 
продуктивность коров 9897 
килограммов молока, Люд-
мила Пешкова – 9876 кило-
граммов молока и Наталья 
Николаева с показателем 
9500 килограммов.
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
25 ноября Ветер юго-западный, 10-15 м/сек.,

с усилением до 15-20 м/сек., снег,
метель, снежные заносы.

26 ноября Ветер юго-западный, 10-15 м/сек.,
ночью местами 22-27 м/сек., снег,
метель, снежные заносы.

Ветер юго-западный, 10-15 м/сек.,
с усилением до 15-20 м/сек., снег,

метель, снежные заносы.
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Правофланговые
  ПОЗДРАВЛЕНИЯ .

Вниманию подписчиков!
С 1 по 11 декабря во всех отделениях связи пройдет 

декада подписки. Вы можете подписаться на 1-е полугодие 
2017 года на газету «Алтайская правда» по сниженным ценам.

Индекс 50300 (без официальных документов) –
439 рублей 02 копейки на 6 месяцев.

Индекс 50303 (с официальными документами) –
836 рублей 76 копеек на 6 месяцев.

На правах рекламы.

ПОДПИСКА‐2017

График работы депу-
татов Госдумы седь-
мого созыва пред-
полагает каждую 
четвертую неделю 
работу в регионах. На 
этой неделе в Алтай-
ском крае работают 
депутаты, избранные 
в парламент от наше-
го края. Корреспондент 
«АП» побывал в прием-
ных народных избран-
ников и посетил вме-
сте с ними наиболее 
важные мероприятия.П   ,  

У Ивана Лоора на эту не-
делю график работы крайне 
насыщенный. Профиль его 
деятельности – аграрные во-
просы. Для нашего сельскохо-
зяйственного региона человек, 
который курирует эту сферу 
на федеральном уровне,  пред-
ставляет особый интерес.

– Было приятно услышать 
из уст руководителя прави-
тельства, что объемы поддерж-
ки сельского хозяйства сохра-
нятся на уровне текущего года. 
Было отмечено, что это самая 
динамично развивающаяся 
отрасль. На тот момент не 

были подведены итоги убо-
рочной кампании страны. 
117 млн тонн зерна, которые 
собрала Россия, – рекорд пост-
советского периода,  поэтому 
объемы экспорта зерна будут 
лидирующими по итогам года, 
– рассказал Иван Лоор.

Один из вопросов, кото-
рый требует тщательной 
проработки, по мнению 
Ивана Лоора, – сохранение 
субсидирования техники, 
приобретаемой крестьяна-
ми. Этот вид поддержки (до 
40%) позволил существенно 
обновить машинно-трактор-
ный парк, укрепить отрасль 
машиностроения.

– В сентябре этого года в 
Леньках Благовещенского 
района я встречался с сотруд-
никами «Леньковского Сель-
МашЗавода». Там сообщили, 
что уже в этом году програм-
ма позволила увеличить объ-
емы производства на 40%. А 
это деньги, которые вернутся 
в бюджет через налоги, кро-
ме того, это стабильность 
предприятия и увеличение 
рабочих мест, – пояснил Иван 
Лоор.

Другое направление, по ко-
торому будет работать депутат, 
– кредитование товаропроиз-
водителей со ставкой 5%. По 
словам депутата, это упростит 
систему документооборота, 
кроме того, исключит ситу-
ацию, при которой деньги 
нужно заплатить сейчас, а 
компенсация придет позже. 
Однако есть здесь и слабое 
место: тех денег, которые за-
ложены под эту программу, 
в настоящий момент хватит 
только на выплату 50 – 55 млрд 
рублей для всего сельского хо-
зяйства страны.

На поддержку сельского 
хозяйства в бюджете предпо-

лагается направить 204 млрд 
рублей. По словам Ивана Ло-
ора, речь идет о том, чтобы 
за счет других источников 
привлечь еще дополнитель-
ные средства, чтобы общий 
объем поддержки сельского 
хозяйства составил порядка 
230 млрд рублей, это позво-
лит решить задачи, которые 
в данный момент стоят перед 
крестьянами.

– Если говорить о конкрет-
ной поддержке регионов,  могу 
сказать, что Алтайский край 
в конце очереди не останет-
ся. Однако прежде чем что-то 
делить, нужно решить задачу 
наполнения бюджета.«З  ,    »

Даниил Бессарабов отпра-
вился проконтролировать, 
как обстоит дело с ремонтом 
помещения общеврачебной 
практики села Лебяжьего, а 
также разбирался с доступ-
ностью медицинской помо-
щи поселка Центрального. К 
этому же участку относятся 
жители поселков Ягодное и 
Черницк. Все эти поселения 
обслуживаются специалиста-
ми городской больницы № 10.

В селе Лебяжьем врачебный 
прием ведется в нежилом 
помещении здания местной 

школы. В настоящий момент 
там идет капитальный ремонт. 
Заменены окна,  проведен ре-
монт систем водоснабжения и 
отопления,  рабочие занима-
ются косметической отделкой.

– Когда я еще только балло-
тировался в депутаты Государ-
ственной думы, в Лебяжьем 
встречался с избирателями и 
этот вопрос активно обсуждал-
ся. Население считало, что есть 
настрой лишить доступной 
медицинской помощи жите-
лей села, а это около 7 тысяч 
человек. С одной стороны, гор-
больница № 10 им доступна, с 
другой – люди привыкли сюда 
ходить. Мы вместе с крайздра-
вом пообещали, что все оста-
нется как прежде, но в лучших 
условиях. Мы договорились 
с главврачом 10-й городской 
больницы, что в кратчайшие 
сроки и за собственные сред-
ства медучреждения здесь бу-
дет проведен ремонт. Теперь 
я вижу, что работы ведутся, 
здание утеплено, условия для 
приема будут комфортными, 
а самое главное – руководство 
больницы нашло молодого 
специалиста, который уже 1 
декабря начнет прием жите-
лей села, – рассказал Даниил 
Бессарабов.

По признанию депутата, 
в настоящий момент в Госу-
дарственной думе он занима-
ется вопросами социального 
обеспечения – это пенсии, 
льготы, выплаты пособий – и 
прочим. Задача – продолжать 
качественно выполнять эту 
работу уже в федеральном 
формате.

– На сегодняшний момент 
одним из ключевых вопросов 
является формирование бюд-
жета на следующий год и те 
приоритеты, которые мы за-
явили по партийной линии. 

Это здравоохранение, обра-
зование, ЖКХ, спортивные 
объекты. То, как это найдет 
отражение в проекте бюджета 
2017 года и плана на 2018 – 2019 
годы, имеет приоритет для 
каждого депутата, в том числе 
и для меня. Я на своем округе 
видел, как меняют облик села 
вложенные средства, к приме-
ру, в спортивные объекты. И я 
хочу, как нормальный житель 
Алтайского края и человек, 
болеющий за свой округ, что-
бы такие программы нашли 
отклик в бюджете, а после 
этого мы сможем побегать и 
притащить эти средства в наш 
регион для наших жителей, – 
пояснил Даниил Бессарабов.Р    

Николай Герасименко 
успел провести прием по 
личным вопросам граждан, 
поработать с фракциями и 
комитетами Алтайского 
краевого Законодательного 
Собрания,  сегодня участву-
ет в сессии регионального 
парламента. На прошедшей 
накануне пресс-конференции 
депутат сделал упор на работе 
в федеральном парламенте.

(Окончание на 2 стр.)

  ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ .
Главное – наполняемость бюджета

Александр и Сергей Андреевы.

Неблагоприятные дни и часы в ноябре:
25 (09 – 12); 29 (20 – 23); 30 (15 – 17).

Уважаемые работники сельского 
хозяйства и перерабатывающей 
промышленности!

От всего сердца поздравляю вас

с окончанием сельскохозяйственного года!

Наш край далеко за пределами страны славится как 

крупный регион, производящий качественную, экологи-

чески чистую продукцию. В минувшем аграрном сезоне 

алтайские земледельцы вырастили 5 млн тонн зерновых и 

зернобобовых культур, установили исторические максиму-

мы в производстве сахарной свеклы и гречихи. Наш регион 

продолжает подтверждать статус крупнейшего в стране 

животноводческого субъекта. С начала года в хозяйствах 

получено более 1,1 млн тонн молока, 206 тыс. тонн скота 

и птицы на убой. Эффективное сельскохозяйственное 

производство немыслимо без инвестиций в техническое 

перевооружение отрасли. На приобретение современной 

техники хозяйства края в этом году уже израсходовали 

более 5 млрд рублей.
За 9 месяцев этого года индекс промышленного произ-

водства в отрасли составил 107,8%. Наш регион по-прежнему 

абсолютный лидер в стране по производству сыров, муко-

мольной продукции, сухой сыворотки, а также находится 

в числе лучших по другим продуктовым позициям.

Важным является обустройство сельских территорий. 

На эти цели наш регион ежегодно привлекает из феде-

рального центра серьезные финансовые ресурсы. В этом 

году сумма поддержки села превышает 1,2 млрд рублей. 

Средства направлены на улучшение жилищных условий, 

введение объектов газификации и водоснабжения, реа-

лизацию проектов местных инициатив, строительство 

учреждений образования и здравоохранения.

Уважаемые труженики агропромышленного комплек-

са! Искренне благодарю вас за преданность своему делу, 

ежедневный кропотливый и терпеливый труд. Желаю 

всем крепкого здоровья, воплощения в жизнь намеченных 

планов, благополучия и успехов! С праздником!

Губернатор Алтайского края 
А. КАРЛИН. 

Уважаемые труженики
и ветераны агропромышленного 
комплекса края!

Сегодня мы чествуем людей, посвятивших свою жизнь 

работе на земле.
То, что аграрии Алтая осенью отмечают не один, а 

целых два профессиональных праздника, говорит о том, 

какое значение мы придаем вашему труду, насколько 

важен он для нас всех и страны в целом. В ваших руках – 

благополучие и процветание нашего хлеборобного края.

Труд на земле никогда не был легким. Но щедрая ал-

тайская земля способна сполна вознаградить за прило-

женные старания.
В этом году аграриями края собран достойный урожай 

зерновых и зернобобовых культур – валовой сбор зерна 

превысил 5 млн тонн, зафиксирован рекордный урожай 

сахарной свеклы, гречихи. Теперь мы ждем рекордов 

и от животноводов края, которым еще рано подводить 

итоги сельскохозяйственного года, но промежуточные 

показатели позволяют надеяться на хороший результат.

Значительные успехи показывает и перерабатываю-

щая промышленность. В этом году наши переработчики 

достигли исторического максимума – произвели более 

19 тыс. тонн сливочного масла и 83,5 тысячи тонн сыра 

и сырных продуктов, что вывело регион на первое место 

среди сыроделов страны.
От имени депутатов Алтайского краевого Законода-

тельного Собрания и от себя лично хочу пожелать вам 

здоровья и благополучия, успеха во всех начинаниях, 

стабильности и достатка!
Председатель Алтайского краевого

Законодательного Собрания
А. РОМАНЕНКО.

Индексация 
тарифов

Правительство Рос-
сии приняло решение об 
индексации тарифов на 
услуги ЖКХ на 2017 год. 
Соответствующее распо-
ряжение опубликовано 
на официальном портале 
правовой информации.

В Алтайском крае тарифы 
возрастут в среднем на 3,2%. 
Для сравнения: в соседней 
Республике Алтай этот по-
казатель составит 3,5%.

А больше всего тарифы 
на коммуналку вырастут в 
Москве – сразу на 7%. Также 
среди лидеров – Санкт-Пе-
тербург, Камчатка и Якутия.

Отметим, плата за комму-
нальные услуги повысится 
с 1 июля.
Светлана ЯКОВЛЕВА

Возродили 
храм

В селе Солоновка Смо-
ленского района на месте 
когда-то разобранной церк-
ви поставили новый храм.

Освятил храм митропо-
лит Барнаульский и Алтай-
ский Сергий. Прихожанам 
он сказал:

– Даже когда люди отка-
зываются от храма и разру-
шают его, благодать этого 
места не исчезает.

Деревянная церковь в 
Солоновке была построе-
на в 1906 году, в советское 
время отсюда вынесли ико-
ны и сделали клуб, затем 
склад для хранения зерна, 
а в 90-е годы обветшавшее 
здание разобрали. Теперь на 
пожертвования сельчан на 
этом месте вновь построили 
храм.
Наталья СОХАРЕВА

Главный ветврач хозяйства Алексей Борисов свое дело 
знает досконально.
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Среди операторов по вы-
ращиванию молодняка на 
призовые места претендуют 
Вячеслав Кыров и Роман По-
пов. Они в минувшем сельско-
хозяйственном году обеспечи-
ли среднесуточный прирост 
молодняка 1135 и 1064 грам-
мов соответственно.

В число лучших по краю, 
вероятно, войдет и звено опе-
раторов машинного доения 
коров, в котором работают Н. 
Бурыкина, Л. Пешкова и Н. Ни-
колаева. Этим маленьким под-
разделением руководит Татья-
на Умарова. По отзывам коллег, 
это спокойный, выдержанный 
бригадир и просто приятный 
в общении человек. Она знает 
«биографию» каждой коровы, 
их физиологию. Сегодня воз-
главляемый ею коллектив из 
восьми доярок получил сред-
ний удой 9790 кг молока.

Кроме того, от сельхозпред-
приятия на краевое трудовое 
соревнование представлен 
комбайнер Евгений Леонов, 
который в прошедшую убо-

рочную на комбайне «Акрос» 
намолотил 44 888 центнеров 
зерна, а также трудовая ди-
настия Андреевых с общим 
трудовым стажем 99 лет.

Глава династии Николай 
Александрович ушел на пен-
сию в 1999 году,  проработав 
46 лет трактористом. Он име-
ет шесть правительственных 
наград. Его старший сын 
Александр трудится в этом 
хозяйстве уже 32 года. Поль-

зуется заслуженной славой не 
только в своем родном селе, 
но и в крае его брат Сергей, 
всегда добивающийся высоких 
результатов на кормоуборке и 
проработавший в одном отде-
лении уже 25 лет.

– Николай Александрович 

всегда себя полностью отда-
вал работе, – говорит Вера 
Колесникова. – Никогда не 
считался ни со временем, ни 
с погодными условиями, все, 
что ему было поручено, вы-
полнял качественно и в срок. 
Такие же выросли в семье и 

сыновья. Проверять их работу 
не нужно – она всегда будет 
выполнена на «отлично». Даже 
если это дело не входит в не-
посредственные обязанности, 
оно будет выполнено вовремя 
и не в ущерб основному заня-
тию. Любовь к труду привита 

им родителями, и привита 
накрепко.

Потомственным механи-
затором является и Евгений 
Леонов. В первой своей убороч-
ной кампании он участвовал 
в 16 лет. Тогда Женя работал 
штурвальным у отца. А потом, 
как говорится, пошло. Еще в 
советское время получал Евге-
ний в награду за свой труд то 
ковер, то магнитофон. Чем сей-
час будут отмечены его успехи 
в работе,  Леонов пока не знает, 
но поскольку такого результата 
добился он впервые, к пред-
стоящей поездке в Барнаул на 
празднование Дня работника 
сельского хозяйства готовится 
трепетно.

– Приеду заранее, – говорит 
он. – Нужно будет костюм ку-
пить, галстук, все как пола-
гается. Кто знает, когда еще 
победить получится. Нужно 
соответствовать…

Константин СОМОВ, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото)
Материал подготовлен
при информационной под-

держке Главного управления
сельского хозяйства
Алтайского края.

  ЛЮДИ ДЕЛА .

  ИЗ ПЕРВЫХ УСТ .
У нас ещё есть резервы

На традиционной встре-
че с губернатором края 
Александром Карлиным 
журналистов инте-
ресовала в основном 
бюджетная и инве-
стиционная политика 
региональных властей.О  

Не так давно глава региона 
участвовал в работе заседания 
президиума Госсовета, посвя-
щенного инвестиционной 
привлекательности регионов. 
Алтайский край занимает до-
стойные позиции в рейтинге 
инвестиционной привлека-
тельности и инвестиционного 
климата регионов.

«Ситуация у нас удовлетво-
рительная, однако еще есть 
неиспользованные резервы, 
– считает губернатор. – В част-
ности, мы ждем улучшения 
показателей от деятельности 
Росреестра и от контролирую-
щих структур. Опросы пред-
принимателей показывают 
большое количество проверок, 
некоторые разрешительные 
процедуры слишком громозд-
ки и затянуты по времени.

Но тренд, в котором меняет-
ся инвестиционный климат, 
губернатор считает положи-
тельным. В доказательство 
он сравнил индекс роста ин-
вестиций в основной капитал 
за последние пять лет в стране 
(101,7%) и крае (103,2%). То есть у 
нас темпы роста вдвое превы-
шают среднероссийские. В то 
же время Александр Карлин 
считает некорректным срав-
нивать физические объемы 
инвестиций. «Мы прекрасно 
понимаем, что структура эконо-
мики в разных регионах разная. 
У одних сложился крупнейший 
добывающий и перерабатываю-
щий комплекс, совершенно оче-
видно, что в этих территориях 
объем инвестиций больше, чем 
у нас, где нет ни нефти, ни газа».

Не стоит забывать про не-
гативное влияние внешних 
факторов. «В стране кризис, – 
напомнил губернатор, – в это 
время инвестиции в экономи-
ку несколько сокращаются. У 
нас сокращения меньше, чем 
в целом по России. Но в 2017 
году мы прогнозируем при-
рост инвестиций, в том числе 
и государственных».

Одним из таких объектов 
может стать обход вокруг Бар-
наула, инвестиции в который 
предварительно оцениваются 
в 15 – 20 млрд рублей. Алек-
сандр Карлин считает, что 
проект может воплотиться в 
жизнь, поскольку есть пору-
чение президента РФ Влади-
мира Путина Министерству 
транспорта рассмотреть во-

прос о поддержке Алтайского 
края в реализации строитель-
ства обхода вокруг Барнаула. 
Министр транспорта Максим 
Соколов пообещал губернато-
ру поддержать проект финан-
сово после того, как будет го-
тово технико-экономическое 
обоснование строительства. 

Анализируя эффективность 
господдержки предприятий 
АПК, губернатор отверг пред-
положения журналистов о 
том, что власти финансиру-
ют проекты, которые потом 
проваливаются, в частности, 
имелось в виду банкротство 
компании «Альтаир-Агро». «Мы 
не делали в компанию прямых 
инвестиций, а субсидировали 
банковские проценты по при-
влекаемым кредитам в рам-
ках федеральной программы 
гос поддержки АПК», – пояснил 
глава региона. Он заметил, что 
в настоящий момент в крае 
около ста аграрных предпри-
ятий находится в процедуре 
банкротства. И если учесть, что 
всего в сельском хозяйстве ре-

гиона вместе с фермерскими 
хозяйствами около 4 тысяч 
субъектов, то доля банкротств 
не катастрофична. С другой 
стороны, банкротство не оз-
начает прекращение экономи-
ческой деятельности, а лишь 
ведет к смене неэффективно-
го собственника, – отметил 
Александр Карлин и привел 
в пример одно известное в крае 
промышленное предприятие, 
которое дважды за последнее 
время прошло процедуру бан-
кротства. Но никто посторон-
ний этого даже не заметил, так 
как оно продолжало работать 
и не сократило ни одного че-
ловека.

«У нас есть понимание того, 
и это заявил руководитель пра-
вительства, что объемы господ-
держки аграрной отрасли не 
уменьшатся. Возможно,  скор-
ректируют направления и фор-
мы», – сказал губернатор и доба-
вил, что сегодня в этой работе 
на площадках правительства, 
Госдумы и Совета Федерации 
участвует немало представи-

телей края. «Мы надеемся, что 
это позволит выработать меха-
низм реализации госпрограмм 
поддержки сельского хозяйства 
на последующие годы так, что 
наши крестьяне не будут ущем-
лены», – обнадежил Александр 
Карлин.О 

В краевом Законодатель-
ном Собрании идет работа 
над проектом регионального 
бюджета. И местные власти 
участвуют в ней, стараясь 
получить на следующий год 
как можно больше дотаций. 
«В крае всего две территории 
(Алтайский район и Белокури-
ха), которым хватает собствен-
ных доходов на выполнение 
их полномочий, – напомнил 
губернатор, – поэтому практи-
ку помощи муниципальным 
бюджетам будем продолжать 
и стимулировать территории, 
где качество управления фи-
нансами оцениваем как высо-
кое. Примерно так, как с нами 

поступает Минфин, который 
присудил администрации края 
первое место в стране по каче-
ству управления финансами». 
Александр Карлин отметил, 
что в Алтайском крае муници-
палитеты не обижены дотаци-
ями, распоряжаясь четвертью 
консолидированного бюджета 
края, тогда как по СФО терри-
ториям достается только 20%, 
а в среднем по стране – 15%.

Но не в каждом муниципа-
литете бюджетные средства 
расходуются с умом. «В одном 
небогатом районе руководство 
картинной галереи получало 
зарплату за пять «мертвых душ». 
Потом мы все громко говорим, 
что культуре не хватает средств. 
Оказывается, руководителю на 
протяжении последних пяти 
лет их вполне хватало. Но од-
новременно в этом же районе 
в целях экономии решили 
закрыть юношескую библио-
теку. Наверное, можно слить 
взрослую библиотеку с юно-
шеской в одно юридическое 
лицо, сэкономив зарплату ру-

ководителя и бухгалтера, но 
зачем прекращать работу самой 
библиотеки? – задается вопро-
сом губернатор. – Не считаю, 
что это мудрое решение с точки 
зрения оптимизации затрат. 
Никто не призывает закрывать 
библиотеки, спортивные залы, 
Дома культуры. Речь идет о том, 
чтобы средства, выделяемые на 
социальные нужды, работали».

Для того чтобы иметь как 
можно больше средств в бюд-
жете на решения социальных 
вопросов, главный финансо-
вый документ принят с макси-
мальным дефицитом. Из каких 
источников его покрывать, бу-
дет скоро решено. 

Последнее время дефицит 
удавалось гасить бюджетными 
ссудами, за которые Минфин 
РФ берет меньше 1% годовых. 
Но в 2017 году с такими ресур-
сами будет сложнее, так как в 
федеральной казне резервов 
мало. Поэтому придется задей-
ствовать более дорогие ресурсы, 
такие как кредиты банков, а 
также заимствование у корпо-
раций и частных лиц путем вы-
пуска облигаций. «Мой коллега, 
губернатор Московской области 
Андрей Воробьёв, заявил, что 
регион будет эмитировать об-
лигации, – рассказал Александр 
Карлин. – Он, конечно, человек 
рисковый, но и мы можем риск-
нуть, тем более что проценты 
по облигациям лягут на обслу-
живание внутреннего долга, 
который у Алтайского края 
один из самых минимальных 
по стране». Действительно, 
большинство регионов СФО 
на обслуживание своих долгов 
тратит в год больше миллиарда 
рублей, Алтайский край – мень-
ше трех миллионов рублей, так 
что возможности для заимство-
ваний есть.

В проекте бюджета пред-
усмотрен выпуск облигаций 
на сумму до миллиарда рублей. 
Их доходность пока не опре-
делена, но, скорее всего, будет 
рыночной, то есть выше ставок 
по банковским депозитам, но 
ниже, чем по кредитам.

И всё же Александр Карлин 
надеется, что экономика про-
демонстрирует рост выше про-
гнозного и по факту дефицит 
будет меньше благодаря допол-
нительным поступлениям в 
бюджет от сбора налогов.

Евгений ШУМИЛОВ

  ОФИЦИАЛЬНО .

Тысяча медведей для Ганновера
В Барнауле приступили к выполнению заказа из Германии.
Контракт, заключенный с партнёрами из города Ганновера, 

предусматривает поставку одной тысячи бочонков для мёда с ди-
зайнерскими крышками, которые украшают резные фигурки 
медведей и пчёлки Майи. Сами бочонки собираются не из отдель-
ных выгнутых рёбер, а вытачиваются из цельного куска дерева на 
токарном станке, поэтому отличаются прочностью. Внутри каждый 
обрабатывается пчелиным воском. Заказ необходимо выполнить 
в сжатые сроки. В начале декабря предприятие «Алтайский бочо-
нок» начнёт отгрузку сувенирной продукции, чтобы она поспела 
в Ганновер в канун немецкого Рождества.

Директор Ирина Казанцева рассказывает:
– Оказалось, что нашу сувенирную продукцию в Германии уже 

знают. Её поставляли туда разными партиями посреднические 
фирмы и охотно раскупали как немцы, так и русские, живущие 
там. В последние две недели к нам обратились сразу несколько 
посреднических компаний. Пока мы рассматривали их заявки, 
партнёры из Ганновера вышли на наш сайт и предложили за-
ключить с ними контракт напрямую, обеспечив поставки 1000 
бочонков с резными фигурками в двадцатых числах декабря, к 
их Рождеству. Наши мастера сейчас напряжённо трудятся над 
заказом, а доставить продукцию до места поможет Алтайская 
внешнеэкономическая компания, специалисты которой прокон-
тролируют правильность оформления документов, прохождение 
таможни и транспортировку.

По словам Ирины Казанцевой, партнёры из Ганновера выразили 
желание продолжить сотрудничество напрямую и в дальнейшем 
заключать новые контракты. Кстати, качество алтайской сувенирной 
продукции недавно было подтверждено на федеральном и краевом 
уровне. Бочонок со стоящим на задних лапах резным мишкой на 
крышке вошел в число «100 лучших товаров России». Экспертная 
группа отметила качество, безопасность, высокие эстетические 
свойства и дизайн продукции. А 9 ноября Ирине Казанцевой вручи-
ли ещё одну награду. Её предприятие стало одним из победителей 
краевого конкурса «Лучший алтайский товар 2016 года».

Людмила ЕРМОЛИНА

Память и справедливость
27 ноября в зале заседаний Алтайского государственного 

института культуры пройдет встреча, посвященная восстанов-
лению справедливости к жертвам политических репрессий и 
увековечению их памяти. Организатор встречи – Александр 
Дитц, президент Международного фонда реабилитации жертв 
политических репрессий в СССР.

«Чтобы хоть как-то жила память в народе о незаконных жертвах 
репрессий, предлагаю во Всероссийский день памяти жертв по-
литических репрессий 30 октября каждого года проводить «Марш 
памяти жертв политических репрессий тоталитарного режима 
и его последователей с портретами своих родственников». У кого 
нет фотографий, просто писать на квадратном щитке фамилию, 
имя, год рождения и гибели. Это должно стать постоянной тради-
цией на многие десятилетия и охватить всю Россию», – отметил 
Александр Дитц.

Адрес: г. Барнаул, пр. Ленина, 66. Начало встречи – в 15.00.
Соб. инф.

Достаём коньки
В барнаульском парке культуры и отдыха Центрального 

района на выходных начнет работать каток.
26 ноября в парке у Старого базара состоится открытие ледовой 

площадки в четыре тысячи квадратных метров. Там ежедневно 
(кроме понедельника) с 10.00 до 19.00 смогут кататься все жела-
ющие. Для посетителей организуют торговлю хлебобулочными 
изделиями, напитками.

Как сообщили в мэрии Барнаула, всего в зимнем сезоне 2016/17 
в краевом центре будут работать 15 катков. Главный городской 
откроют во время празднования «Алтайской зимовки».

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Когда откроется
снежный городок?

Уже 5 декабря в Барнауле начнется строительство снеж-
ного новогоднего городка на пл. Сахарова.

Там же разместится главная елка края. Монтаж ее начнет-
ся  10 декабря. Как рассказали «АП» в пресс-центре городской 
администрации, кроме традиционных снежных и ледяных 
фигур этой зимой в городке появятся большие кристаллы с 
внутренней подсветкой. Светодиодный фонтан расцветет и у 
крыльца театра драмы. А по всему Барнаулу появятся баннеры 
с детскими новогодними рисунками. Официальное открытие 
снежного городка на площади Сахарова пройдет 24 декабря в 17.00.

Кроме снежного городка по-новогоднему решено украсить 
обновленную лестницу в Нагорном парке и даже православный 
храм на улице Шумакова. 31 декабря в 18.00 на площади перед 
храмом Иоанна Богослова состоится светомузыкальное новогод-
нее представление с 3D-эффектом. Храм станет своеобразным 
экраном, на котором появятся трехмерные красочные проекции. 
Организаторы обещают, что сюжетной линией представления 
станет сказка «Двенадцать месяцев».

Наталья СОХАРЕВА

  ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ .   НОВОСТИ .

РАСПОРЯЖЕНИЕ № 83-   14.11.2016О   Г  А   «З   »  С  П В  Б
Во исполнение указа Губернатора Алтайского края от 23.09.2016                

№ 104 «О премии Губернатора Алтайского края «За верность профес-
сии» имени Семена Пятницы и Варвары Бахолдиной»:

Присудить премию «За верность профессии» имени Семена Пятни-
цы и Варвары Бахолдиной за 2016 год:

Брулю Адольфу Иосифовичу – кавалеру орденов Трудовой Славы II и 
III степени, заслуженному работнику сельского хозяйства Российской 
Федерации (работающему пенсионеру), Алейский район;

Косенковой Зое Михайловне – кавалеру ордена Трудового Красного 
Знамени (пенсионеру), Змеиногорский район;

Павленко Анатолию Ивановичу – заслуженному работнику сельско-
го хозяйства Российской Федерации (пенсионеру), Ключевский район;

Прокурову Владимиру Кузьмичу – кавалеру двух орденов Тру-
дового Красного Знамени (пенсионеру), Павловский район;

Ульриху Якову Фридриховичу – трактористу-машинисту общества с 
ограниченной ответственностью «Мерабилитское», Кулундинский район.

Губернатор Алтайского края
А.Б. КАРЛИН. 

Евгений Леонов: «Праздник 
отметим как следует».

Наталья Николаева, Людмила Пешкова, Татьяна Умарова и Наталья Бурыкина (слева-направо).

НАГРАДЫ
Указом Президента Российской Федерации за заслуги в укреплении 

законности и правопорядка, защите прав и интересов граждан, мно-
голетнюю добросовестную работу медалью ордена «За заслуги перед 
Отечеством» II степени награжден

ХОРОШЕВ Яков Евгеньевич – прокурор Алтайского края.
За большой вклад в развитие агропромышленного комплекса и мно-

голетний добросовестный труд почетное звание «Заслуженный работ-
ник сельского хозяйства Российской Федерации» присвоено

ХАМЕНКО Александру Васильевичу – трактористу-машинисту сель-
скохозяйственного производства общества с ограниченной ответствен-
ностью «Восход», Змеиногорский район.

Распоряжением Президента Российской Федерации за достигнутые 
трудовые успехи, активную общественную деятельность и многолет-
нюю добросовестную работу Почетной грамотой Президента Россий-
ской Федерации награждена

МОРДОВЦЕВА Надежда Георгиевна – заместитель председателя Цен-
тральной районной общественной организации города Барнаула Об-
щероссийской общественной организации ветеранов «Российский 
Союз ветеранов».

Трасса Павловск–Барнаул.
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– В новом созыве в Государ-
ственную думу прошло поряд-
ка 30 врачей. Такого давно не 
было. На мой взгляд, это свиде-
тельствует о серьезных пробле-
мах в медицине. То, что врачи 
стремятся решать их на госу-
дарственном уровне, – хороший 
признак. В нашем Комитете по 
охране здоровья я возглавляю 
подкомитет по профилактике и 
формированию здорового обра-
за жизни, – рассказал Николай 
Герасименко.

По словам депутата, в России 
заболеваемость на 50% выше, 
чем в Европе, даже вспышки 
инфекционных заболеваний. 
Ситуация со СПИДом и нашу-
мевшее объявление эпидемии 
в Екатеринбурге, по мнению 
парламентария, лишь верхуш-
ка айсберга. В стране только за-
регистрированных носителей 
ВИЧ (СПИД) больше миллиона. 
Алтайский край входит в 15 ре-
гионов, в которых проблема 
наиболее актуальна. При этом 
на каждого зарегистрированно-
го носителя приходится около 
трех невыявленных.

– В настоящее время мы 
столкнулись с тем, что есть 
серьезная нехватка эффектив-
ных препаратов для лечения. 
Полагаю, что создание межре-
гионального регистра и цен-
трализованная федеральная 
закупка этих лекарств позволят 
решить эту проблему, – сказал 
депутат.

Еще один серьезный вопрос, 
которым озабочены в Комитете 
по охране здоровья, – нехватка 
финансов в ФОМСе. При этом 
практически все здравоохра-
нение финансируется из это-
го фонда. Доля бюджетных 
средств незначительна. В этой 
связи планируется увеличить 
страховой взнос для работаю-
щего населения с 5,1 до 5,9%. 
Кроме того, необходимо обязать 
платить этот взнос неработаю-
щих граждан.

На данный момент механиз-
ма разграничения граждан не 
имеется. По словам депутата, 
главное – учесть, чтобы под 
раздачу не попали люди, не 
имеющие стороннего дохода, 
к примеру, домохозяйки.

Всего в разработке коми-
тета 68 законов, планируется 
провести 18 парламентских 
слушаний.У    

В Комитете по охране здо-
ровья работает и Валерий Елы-
комов.

– Я считаю, что те обещания, 
которые я дал, надо выполнять. 
Они касаются Ребрихинского, 
Павловского, Мамонтовского 
районов, Тюменцево. Часть из 
них относится к работе еще в 
краевом депутатском корпу-
се. К примеру,  в Павловской 
районной больнице откры-
лось после ремонта детское 
отделение, сделанное на паях 

с предпринимателями. Сейчас 
делается хирургическое отде-
ление – к этому подключился 
крайздрав, – рассказал депутат.

Что касается работы в Госу-
дарственной думе, то самым 
приоритетным моментом и для 
Валерия Елыкомова является 
утверждение бюджета страны.

– Хочется, чтобы край по-
лучил гораздо больше префе-
ренций. Но когда мы пришли, 
бюджет «в карандаше» уже был 
сделан. Теперь наша задача – 
ко второму чтению поднять 
наиболее актуальные вопро-
сы, которые должны иметь 
бюджетное обеспечение. Я как 
руководитель подкомитета по 
организации и совершенство-
ванию медицинской помощи 
могу сказать, что, обсудив 
большое количество важных 
моментов, принципиально за-
нимаемся двумя: ВИЧ (СПИД) 
и кадрами.

В настоящее время в целом 
ряде регионов, в том числе си-
бирских, существует проблема 
кадровой обеспеченности ме-
дицинской помощи первичного 
звена. Не хватает фельдшеров. 
Причем цифры нехватки до-
стигают порой 40%. А ведь это 
прежде всего работа с сельским 
населением и, соответственно, 
доступность медпомощи в сель-
ских поселениях. Решением во-
проса, по мнению Елыкомова, 
может стать распространение 
программы, которая действует 
в Алтайском крае – «Сельский 
фельдшер». Подъемные, вы-
плачиваемые специалистам 
за государственный счет, ста-
нут хорошим стимулом для 
привлечения специалистов 
среднего звена на село. Однако 
на данный момент в министер-
стве эти инициативы не нашли 
понимания – за подготовку 
специалистов среднего звена 
отвечают регионы (в то время 
как врачи учатся за федераль-
ный счет). При этом средства, 
выделенные на программу 
«Земский доктор», использу-
ются не в полном объеме. По 
словам Валерия Елыкомова, 
комитет намерен предложить 
схему, при которой у регионов 
будет выбор.

– Мы предлагаем дать воз-
можность руководителям реги-
онов при выборе приоритетов 
использовать возможность ра-
боты с федеральными средства-
ми по фельдшерам, – сказал 
Елыкомов.

Анна БОДАГОВА,
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Главное –
наполняемость бюджета
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СОЦИУМ

Извещение
В соответствии с Федеральным законом от 24.07.2002 года № 101-

ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» адми-
нистрация Николаевского сельсовета Михайловского района Ал-
тайского края уведомляет собственников (их наследников) не-
востребованных земельных долей, расположенных в границах 
образования Николаевский сельсовет Михайловского района Ал-
тайского края: Балтрушайтис Олег Константинович, Головко Павел 
Афанасьевич, Гончаренко Анастасия Кирилловна, Гулев Андрей 
Михайлович, Дурнева Мария Калиновна, Жакипов Оралтай Танер-
бергенович, Квач Анна Ивановна, Кладова Галина Ивановна, Крав-
ченко Петр Николаевич, Иванов Владимир Михайлович, Нужная 
Дарья Денисовна, Овчарова Наталья Владимировна, Позднякова 
Галина Петровна, Радченко Виктор Михайлович, Разбоева Земфи-
ра Ивановна, Рошка Иван Саввович, Савицкая Анастасия Орестов-
на, Савицкая Мария Ефимовна, Сердюкова Матрена Афанасьевна, 
Сердюкова Тамара Яковлевна, Смирнова Любовь Александровна, 
Соколова Анастасия Ивановна, Соколова Наталья Борисовна, Стар-
кова Анна Ивановна, Тарасенко Татьяна Тимофеевна, Холодов Иван 
Афанасьевич, Шабанов Виктор Терентьевич, Шабанова Анна Ва-
сильевна, Фролкин Николай Александрович, Лапухин Александр 
Александрович, Оленьева Галина Юрьевна, Толстова Людмила Вик-
торовна, Соколова Александра Гавриловна, Соколов Николай Ива-
нович, Назаренко Валентина Михайловна, что по истечении четы-
рех месяцев со дня опубликования данного извещения будет утвер-
жден список невостребованных земельных долей для обращения в 
суд с требованием о признании права муниципальной собственно-
сти на земельные доли. Собственники земельных долей или их на-
следники могут в течение указанного срока воспользоваться свои-
ми правами, направив письменное возражение в администрацию 
Николаевского сельсовета по адресу: 658973, Алтайский край, Ми-
хайловский район, с. Николаевка, ул. Советская, 1.

Телефон 8 (385-70) 27-8-69.

Уведомление
о проведении общего собрания участников долевой соб-

ственности на земельный участок из земель сельскохозяй-
ственного назначения

17.01.2017 г. в 10 час. 00 мин. (с. Шахи, ул. Загайнова, 32, здание 
СДК) состоится общее собрание участников долевой собственно-
сти на земельный участок из земель сельскохозяйственного назна-
чения с кадастровым номером 22:31:010803:0090.

Повестка дня:
Вопрос о расторжении договора аренды земельного участка, на-

ходящегося в долевой собственности.
Адрес места ознакомления с документами по вопросам, вынесен-

ным на обсуждение общего собрания, и сроки такого ознакомле-
ния: с. Шахи, ул. Загайнова, 34, здание сельсовета, до 17.01.2017 г.

  Утерянное удостоверение 
ветерана боевых действий, 
выданное на имя Комарова 
Сергея Викторовича, считать 
недействительным.

Коллектив прокуратуры 
Алтайского края и совет ве-
теранов прокуратуры выра-
жают соболезнования родным 
и близким в связи со смертью 
заслуженного юриста Россий-
ской Федерации, ветерана ор-
ганов прокуратуры

ДРУКАРОВА
Исаака Лазаревича.

Мы разделяем вашу скорбь 
и сопереживаем эту невоспол-
нимую утрату вместе с вами. 
Добрая память о нём останет-
ся в сердцах тех, кто его знал и 
с ним работал.

ИЗВЕЩЕНИЕ
Кадастровым инженером Бочкаревой Анной Васильевной (атте-

стат 04-15-110, адрес: Алтайский край, Алтайский район, с. Алтайское, 
ул. Советская, 101, электронная почта: ati.alt@altbti.ru, телефон 8-903-
911-8502) в отношении земельного участка с кадастровым номером 
22:02:250001:824, расположенного по адресу: Алтайский район, уро-
чище р. Исток, выполняются кадастровые работы по уточнению ме-
стоположения границ земельного участка. Заказчик работ: Еганян Ген-
рих Сережаевич (почтовый адрес: Алтайский край, Советский район, с. 
Советское, ул. Животовых, 66). Собрание заинтересованных лиц состо-
ится по адресу: Алтайский край, Алтайский район, с. Алтайское, ул. Со-
ветская, 101. С проектом межевого плана можно ознакомиться по адре-
су: Алтайский край, Алтайский район, с. Алтайское, ул. Советская, 101.

Смежный земельный участок, с правообладателями которо-
го требуется согласовать границы, имеет кадастровый номер 
22:02:000000:115, расположен по адресу: Алтайский район, ЗАО 
«Нижнекаменское». Обоснованные возражения относительно ме-
стоположения границ принимаются до 26.12.2016 по адресу: Ал-
тайский край, Алтайский район, с. Алтайское, ул. Советская, 101. 
При проведении согласования местоположения границ при себе 
необходимо иметь документы, удостоверяющие личность, а также 
документы о правах на земельный участок.

22 ноября 2016 года на 87-м 
году жизни скончался заслужен-
ный юрист РФ, ветеран проку-
ратуры РФ, ветеран Алтайского 
государственного университета 

ДРУКАРОВ 
Исаак Лазаревич. 

Прощание состоится 25 нояб-
ря 2016 года с 11.30 до 13.00 ч. 
в г. Барнауле по адресу: ул. Ано-
сова, 8 в ритуальном зале.

Родные, близкие.

.ПРОФИЛАКТИКА ПРАВОНАРУШЕНИЙ.
Береги 
«железного коня»
На чужие автомобили за-
рятся чаще всего хулиганы. 
Хотя и «профессиональ-
ные» охотники за дорогими 
иномарками не обходят 
стороной наш край.Г   

На днях сотрудники полиции 
Славгорода задержали мужчи-
ну, неправомерно завладевшего 
легковым автомобилем. Как-то 
вечером 30-летний житель одного 
из населенных пунктов Немецко-
го национального района был в 
гостях у родственников в Славго-
роде. Без разрешения взял ключи 
от автомобиля «Тойота Королла», 
принадлежащего хозяйке дома, 
и скрылся.

Женщина обратилась в поли-
цию с заявлением об угоне. Уже 
вскоре сотрудники полиции об-
наружили автомобиль в кювете в 
нескольких километрах от села, 
где живет мужчина. Он был за-
держан.

В ходе проверки было установ-
лено, что мужчина управлял ав-
томобилем в пьяном виде, будучи 
уже лишенным водительского 
удостоверения за аналогичное 
правонарушение.

В отношении любителя «весе-
лой» езды возбуждено сразу два 
уголовных дела – в связи с управ-
лением автомобилем в пьяном 
виде, невзирая на администра-
тивное наказание за подобное 
же правонарушение. Второе – за 
неправомерное завладение авто-
мобилем или иным транспорт-
ным средством без цели хищения 
(угон). У  ,   

Согласно статистике, в крае 
чаще всего угоняют автомобили 
отечественного производства и 
иномарки средней стоимости. За 
руль чужой машины в таком слу-

чае в основном садятся подростки 
или уже совершеннолетние мо-
лодые люди, как славгородский 
Шумахер, с той же единственной 
целью развлечься – покататься и 
бросить.

Но есть группы, которые специ-
ализируются на кражах дорогих 
иномарок стоимостью свыше 2 
миллионов рублей. «Недавно мы 
задержали группу «профессио-
нальных» похитителей автомоби-
лей, – рассказывает начальник от-
дела по раскрытию краж и угонов 
транспортных средств УУР ГУ МВД 
России по краю Вячеслав Литви-
нов. – Шесть человек из числа жи-
телей Алтайского края имеющих 
межрегиональные связи, в том 
числе в Новосибирске похищали 
иномарки. Они не ограничивались 
одним только городом, действова-
ли сразу в нескольких. На сегодня 
они обоснованно подозреваются 
в кражах дорогих автомобилей, 
среди которых иномарка стои-
мостью 4 миллиона рублей. Одна 
часть техники пошла в автораз-
борку, запчасти использовались 
как донорские. Другие машины 
были проданы после придания 
им «легитимности» на территории 
иных субъектов РФ и Республики 
Казахстан».

Вообще в крае в этом году за 10 
прошедших месяцев совершено 
110 угонов различных машин, 62 
из них – в Барнауле.

Нередко владельцы автомоби-
лей становятся жертвами угон-
щиков из-за собственной беспеч-
ности. Принимают недостаточно 
эффективные меры для защиты 
своих «железных коней» либо и 
вовсе не делают ничего для этого. 
Злоумышленникам удается завла-
деть чужой техникой, когда она 
находится на улице. Из гаражей 
были зафиксированы единичные 
случаи хищений, в основном в 
Бийске. А вот с платных автосто-
янок не было украдено в течение 
года ни одного автомобиля. Поли-
ция, конечно, работает, раскры-

вает кражи, но лучше все-таки 
постараться обезопасить себя 
от воров, чтобы потом не ждать, 
когда вернут родной автомобиль. 
Если только его еще не пустили 
на запчасти.Н   

Советов, как не дать угнать 
автомобиль, много. Например, в 
любом случае его необходимо обо-
рудовать сигнализацией, лучше 
оставлять на автостоянке либо 
в гараже. Но если нет такой воз-
можности, то хотя бы установить 
видеокамеры у того места, где но-
чует автомобиль.

А как, например, противосто-
ять кодграбберу – электронному 
взломщику? Злоумышленники 
изготавливают кодграбберы для 
наиболее массовых моделей ав-
тосигнализаций, подверженных 
взлому. Чем популярнее модель, 
тем больше вероятность того, 
что для нее попытаются сделать 
электронный взломщик. А зна-
чит, необходима комплексная 
защита автомобиля – не только 
электронная, но и механическая. 
Это могут быть электромехани-
ческие штыревые замки с управ-
лением от автосигнализации 
или иммобилайзера. Система 
должна обладать диалоговым 
кодом управления, чтобы исклю-
чить электронный взлом.

А если водитель подвергается 
разбойному нападению? Мож-
но попытаться заблокировать 
двигатель. Однако, считают 
специалисты, при силовом за-
хвате никакая противоугонная 
система жизнь не спасет. Особен-
но опасно, когда водителя остав-
ляют в заложниках и уезжают. 
Тут только профессиональные 
действия диспетчерского цен-
тра и возможности спутниковой 
системы позволяют выявить эту 
ситуацию, задержать налетчи-
ков, спасти заложника.

Тамара ЛОГИНОВА

Всё, что внутри 
автомобиля

Колеса, автомагнитолы, нави-
гаторы, видеорегистраторы 
– такими вещами очень инте-
ресуются злоумышленники.

…В конце осени в Бийске была заре-
гистрирована серия краж автомобиль-
ных колёс. От рук злоумышленников 
пострадало около десятка бийчан, при-
парковавших свои транспортные сред-
ства на неохраняемых территориях.

По всем зарегистрированным фак-
там были возбуждены уголовные дела, 
но установить личности злоумышлен-
ников полицейским удалось не сразу. 
Только недавно был задержан моло-
дой человек, подозреваемый в кражах. 
Теперь он уже признался в восьми 
преступлениях, назвал имена своих 
подельников.

Сейчас следствие продолжается – 
устанавливается причастность всех 
этих молодых людей к другим анало-
гичным фактам.

Как рассказал «АП» заместитель на-
чальника отдела по раскрытию пре-

ступлений против собственности УУР 
ГУ МВД России по краю Константин 
Шарапов, в этом году в крае соверше-
но уже 993 кражи из автомобилей. В 
основном этим занимаются молодые 
люди в возрасте от 20 до 28 лет. Нередко 
они объединяются в группы. Кражи 
воспринимаются ими как легкий за-
работок. Ведь тот же видеорегистратор 
стоимостью 4 тысячи рублей после 
кражи легко найдет своего нового хо-
зяина. Воры получат за это примерно 
1 тысячу рублей. Но после того, как 
будут задержаны, ответят по соответ-
ствующей статье Уголовного кодекса РФ 
и возместят ущерб. Правда, с момента 
хищения может пройти довольно много 
времени.

В этом случае способы защиты от 
хищений из автомобилей те же, что 
и меры безопасности от угонов, – не 
бросать машины без присмотра, обо-
рудовать сигнализацией, системами, 
препятствующими проникновению 
в салон.

Тамара ЛОГИНОВА

.КОММУНАЛКА.
«Плитка старенькая выручает»
С 17 ноября из-за ано-
мальных морозов около 
120 многоквартирных 
домов в краевой сто-
лице почти на неделю 
остались без сжижен-
ного газа. Всего в крае 
без возможности при-
готовления пищи на га-
зовой плите находились 
жители 360 многоквар-
тирных домов.Б  

– У нас нет газа с пятницы 
прошлой недели. В соседних 
пятиэтажках тоже. Обещали 
дать сегодня (23 ноября), но 
пока нет, – рассказала нам 
Альбина Сильнягина, предсе-
датель дома на улице 80-й Гвар-
дейской, 12. – Мы в течение 
четырех дней постоянно зво-
нили на номер 04 в аварийную 
службу газа и администрацию 
Железнодорожного района.

– Как жильцы дома выхо-
дили из ситуации, на чем 
готовили?

– Да кто как: кто-то элек-
троплитку где-то раздобыл, 
кто чайник или кофейник 
дачный использовал. Меня 
плитка старенькая выруча-
ет. Мне после того, как газ 
исчез, звонило много народу. 
Думали, что только у них газа 
нет. В аварийной службе нам 
разные причины отсутствия 
голубого топлива называли: 
автоматику выбивает из-за 
мороза, система перемерзла 
и так далее.

– А раньше из-за морозов 
были перебои с газом?

– Я 20 лет как старшая по 
дому, и на мой памяти были 
отключения газа из-за низких 
температур, но краткосрочные 
– максимум на день. Послед-
ний раз лет пять назад.

– А с отоплением порядок?

– Да не совсем. На несколько 
дней раньше, чем газ отклю-
чили, мы начали в квартирах 
мерзнуть. Подняли на уши 

администрацию района, 
управляющую компанию, 
ресурсовиков. Оказалось, 
шайбу нужно было менять, 
все сделали в короткие сроки, 
теперь нормально.

Чтобы увидеть, как жильцы 
справляются на кухне без газа, 
мы напросились в гости к пен-
сионерке Марии Позжаевой.

– На прошлой неделе в чет-
верг вечером конфорки горели 

уже кое-как, готовить было 
невозможно. Несколько дней 
обходилась чаем и бутербро-
дами, потом приятельница 
узнала про мою ситуацию 
и одолжила электрическую 

плитку. Некоторые жильцы 
паниковали: «Что теперь де-
лать?», звонили на «прямую 
линию», организованную 
городскими властями. А что 
делать, если морозы под 40 
градусов? Нужно потерпеть. 
Сейчас потеплело, значит, 
скоро газ будет.

– Как ваш кот отнесся 
к отсутствию горячей 
пищи?

– А Шекс у нас от человече-
ской еды отказывается. Тре-
бует паштет утиный или го-
вяжий из пакета. Так что ему 
на отсутствие газа начихать.В  «Ч» – 

Как пояснили в городской 
администрации, из-за 40-гра-
дусных морозов, аномальных 
для ноября, на клапанах пода-
чи газа образовался жидкий 
конденсат, который препят-
ствует доставке газообразного 
топлива.

Состав газовой смеси в газ-
гольдерах на сегодня таков: 
40% пропана, 60% бутана. Для 
лучшего испарения при низ-
ких температурах желательна 
другая пропорция. Машины 
с увеличенным содержанием 
пропана уже поступили от по-
ставщиков.

Всего в крае без возможности 
приготовления пищи на газо-
вой плите осталось 360 много-
квартирных домов. В основном 
пострадали жители Барнаула, 
Бийска, Рубцовска и Алейска.

Александр Карлин, губерна-
тор Алтайского края, дал пору-
чение профильным службам 
устранить неполадки с подачей 
газа до конца рабочей недели. 
То есть в пятницу, 25 ноября, 
время «Ч» для аварийных служб 
«Алтайкрайгазсервиса» и адми-
нистрации городов, где люди 
остались без сжиженного газа.

Наши корреспонденты 
узнали, что удалось сделать 
за предыдущие четыре дня. 
По словам Игоря Хроменкова, 
начальника отдела газифи-
кации Главстроя Алтайско-
го края, подача сжиженного 
газа уже восстановлена в 210 
многоэтажных домах. Ава-
рийные бригады работали 
в усиленном режиме. Еще на 
150 ведутся работы. В Барна-
уле около 100 домов еще не 
получили газ.

Зато в 40 барнаульских мно-
г оэтажках удалось не допустить 
остановки подачи газа. Бдитель-
ные жильцы в пик морозов за-
метили, что газ в конфорках 
горит еле-еле, обратились в 
аварийную службу, и газовики 
быстро устранили неполадки.

Нужно отметить, что жители 
края, к домам которых подведен 
природный газ, пережили ано-
мальные морозы без проблем, 
поскольку голубому топливу 
низкие температуры нипочем.

О том, как будет разви-
ваться ситуация с подачей 
сжиженного газа, читайте 
подробнее в пятничном вы-
пуске «АП».
Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 

Евгений НАЛИМОВ 
(фото)

На ул. 80-й Гвардейской, 12 уже несколько дней нет газа.

Мария Позжаева 
надеется, что газ скоро дадут.

Альбина Сильнягина рассказывает о ситуации 
с подачей газа.

Машина, оставленная без охраны, – лёгкая добыча угонщика.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

.АФИША БАРНАУЛА..ДАТА.
«Смысл жизни – в познании»
В преддверии юбилея 
театр драмы собрал 
пресс-конференцию. На 
ней присутствовали ак-
теры разных поколений 
– от корифеев Георгия 
Обухова и Надежды Ца-
рининой до пришедшего 
в этом году молодого 
артиста Виктора Оси-
пова.

– Нас спрашивают, 95 лет – 
много это или мало? Для теа-
тра, наверное, не очень много, 
потому что есть и более про-
должительные истории. Хотя 
в Алтайском крае наш театр – 
старейший, – заметила дирек-
тор Любовь Березина. – Когда 
задумываешься о возрасте те-
атра, понимаешь, что Георгий 
Тихонович Обухов проработал 
в нем 54 года, а Надежда Пав-
ловна Царинина – 38 лет. Так 
что, наверное, не очень много 
лет театру, если народный ар-
тист больше половины истории 
театра прожил вместе с ним!

А нача льник краевого 
управления по культуре и 

архивному делу Елена Безру-
кова считает, что к этой дате 
драма подходит в стабильной 
и хорошей форме:

– Помимо спектаклей на 
основной сцене уже несколь-
ко лет работает эксперимен-
тальная, а также театральная 
гостиная. Театр драмы пери-

одически проводит читки 
и лаборатории. Например, 
недавно в репертуар вошел 
спектакль, который делали 
в рамках проекта самостоя-
тельных актерских работ. То 
есть используются разноо-
бразные формы общения со 
зрителем. Театр живет, разви-

вается и ищет новые способы 
самовыражения. 

Итак, 27 ноября состоит-
ся большой театральный ка-
пустник, в котором примут 
участие музыкальные и теа-
тральные коллективы города, 
которые поздравят юбиля-
ров. А в ответ труппа драмы 

готовит свое выступление. 
Участница режиссерско-по-
становочной группы актриса 
Лена Кегелева говорит, что 
концерт получается боль-
шим, из него зрители узнают 
о боли и радости артистов и 
что это «будет весело». Для 
зрителей обещают «приот-
крыть дверь на театральную 
кухню».

Затронули на этой встре-
че и тему взаимоотношений 
внутри театра.

– Я много повидала теа-
тральных коллективов, но 
это первый, в котором люди 
любят друг друга и не пытают-
ся делать гадости. Такое едине-
ние невероятное! И молодежь 
принимают с распростертыми 
объятиями, – сказала Любовь 
Березина. – У Вити (Осипова. 
– Прим. «АП») был ввод в «Укро-
щение строптивой». И за кули-
сами артисты переживали не 
за себя, а за то, чтобы у него 
все получилось. Удивительная 
атмосфера!

Слова Любови Березиной 
подтвердил сам молодой ар-
тист:

– Когда впервые выходишь 
на сцену, волнуешься, как не 
опозориться, к тебе подходит 
актер, кладет руку на плечо и 
говорит: «Мальчик, успокойся, 
сейчас все будет нормально. 
Сыграешь как сыграешь, а 
потом мы тебе поможем». И 
это очень поддерживает!

Надежда Царинина в шут-
ку посоветовала молодым 
коллегам учиться у опыт-
ных артистов, «как не надо 
играть». А Георгий Обухов 
сказал: «Смысл жизни в те-
атре – в познании, в откры-
тии, в процессе. Чтобы театр 
существовал, должны быть 
режиссура, пьесы. Коман-
да подбирается и старается, 
люди есть, чтобы заняться 
тем, ради чего мы пришли 
в театр. Но театр должен и 
финансироваться по-друго-
му… Хочется, чтобы творче-
ский объем ощущался по-
вседневно». Артист пожелал 
собственному театру мно-
гогранности, добавив, что 
с него, как первого в крае, 
и спрос повышенный.

Любовь КАРПОВА

.ВЕРНИСАЖ.
«Слишком человеческое»

Выставка живописи и графики бийчанина Егора 
Бралгина работает в галерее «Республика ИЗО».

До 27 ноября включительно у барнаульских зрителей есть 
возможность увидеть произведения абсолютно самобытного 
автора, продолжателя творческой династии.

В галерее нынешнюю экспозицию определяют как собрание 
лучших на данный момент работ художника, отметившего свое 
сорокалетие. Предыдущая большая персональная выставка, 
посвященная 35-летию Егора Бралгина, прошла в Барнауле в 
огромном бывшем зале Союза художников. И она давала воз-
можность проследить эволюцию живописной манеры и самих 
творческих принципов автора, который признавался тогда, что 
всегда идет не от абстрактной красоты, а от некой социальной 
идеи. В нынешней экспозиции для таких выводов маловато 
информации. Зато много пищи для размышлений о жизни: 
реализм художника в полном смысле критический.

Ряд работ создан на злобу дня и отражает то, от чего обычный 
человек, возможно, предпочтет отвернуться. Хотя отвернуться 
от картин Бралгина сложно ввиду их живописного качества 
– бушующего цвета, экспрессивной пластики. Это касается и 
«Пурги» с безликими прохожими, объятыми снежным вихрем, 
и «Голубей» (обе работы 2008 года), и более ранних «Осени» и 
«Пейзажа с трубами завода» (конец 90-х), и даже очень мрачной 
по сюжету картины «Финиш» (2009). При этом, как отмечают 
искусствоведы, во многих работах художника присутствует и 
юмор, и лирическая нота.

Любовь КАРПОВА, Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото)

.ГОСТЬ НОМЕРА.
Когда театр дышит
В воскресенье, 27 ноября, 
краевой театр драмы 
им. В.М. Шукшина от-
метит 95-летие. На-
кануне юбилея мы побе-
седовали с признанным 
патриархом сибирской 
сцены – заслуженным 
артистом Алексеем 
Самохваловым. Кста-
ти, почти ровесником 
родного театра – ему 
сейчас 94 года.

Практически вся история 
нашей драмы прошла на его 
глазах. Ведь впервые на сце-
ну он вышел в 1936 году вось-
миклассником барнаульской 
42-й школы! Правда, это была 
совсем другая сцена…Д   

В жизни Алексея Николае-
вича было шесть театров – в 
Сибири, на Дальнем Востоке 
и Кавказе. И это не считая 
гастролей. Он поставил не-
сколько десятков спектаклей 
как режиссер, не раз занимал 
директорский пост (к которо-
му, по собственному призна-
нию, не испытывал особой 
любви), преподавал в разных 
городах. Но в конечном сче-
те возвращался в Барнаул в 
свой первый театр. И с высо-
ты прожитого и виденного 
может себе позволить даже 
покритиковать традицию 
«некруглых» юбилеев:

– Традиция капустников 
старая, но раньше это был 
просто междусобойчик вну-
три театра, без зрителей. 
Пекли пирог, приносили 
водку – и хохмили. А теперь 
это торжество. Даже начали 
перебарщивать. Я считаю, 
что «пятерки» праздновать не 
надо. Сейчас отмечают всякие 
юбилеи – и столетние, и когда 
сто раз спектакль сыграли 
(смеется).

– Но дата внушительная!

– Внушительная. 95 лет 
назад начали организовы-
ваться стационарные театры 
вместо антрепризных. Хотя в 
Барнауле это новшество долго 
не могло прижиться. Только 
в середине тридцатых появил-
ся стационарный театр в зда-
нии, где сейчас филармония. 
И это произошло уже на моей 
памяти.

Пришел художественный 
руководитель Василий Васи-
льевич Познанский, неор-
динарная личность и один 
из тех главных режиссеров 
на моей памяти, которые 

действительно соответство-
вали своей должности. Он 
выстраивал репертуарную 
политику, учебу организо-
вывал, видел перспективу 
театра. К сожалению, вскоре 
случился 1937 год, посадили 
директора театра, Познан-
ский понял, что скоро могут 
посадить и его, тогда же всех 
брали без разбору. Никому не 
сказав, он уехал в Москву… 
Но о нем осталось самое луч-
шее впечатление.

– Вы из-за него решили 
стать актером?

– Нет, это была чистая слу-
чайность: ставили пьесу «Аль-
касар», нужна была бригада 
школьников, и режиссер орга-
низовал «детский батальон». 
Из 42-й школы пригласили че-
ловек 15 рослых ребят. Одели 
нас в форму республиканцев, 
дали винтовки с холостыми 
патронами, и мы стреляли 
друг в друга. Я не мечтал с 
детства стать актером, но 
когда попадаешь в театр, 
бросить его уже невозможно. 
Особенно для какого-нибудь 
молодого романтика вроде 
меня! (Смеется.)В    

– Какой была публика в 
те годы?
– Она тогда только начала 

воспитываться вместе с теа-
тром. До этого ходил опреде-
ленный круг – интеллиген-
ция, а потом заводы начали 
коллективное посещение. 
Откровенно говоря, зритель 
был чаще организованный, 
и продолжалось это до самой 
войны.

Но театр тогда снова на-
чал дышать, поскольку появ-
лялась замечательная драма-
тургия. Это было изобилие 
талантливых людей, даже на 
периферии! И драматургия 
была настолько повседнев-
ная и узнаваемая, настоль-
ко близка зрителю, что он 
с удовольствием смотрел.

– А пресса?
– «Алтайская правда» от-

личалась любовью к театру, 
особенно начиная с 50-х го-
дов. Квалифицированные 
рецензенты! Кто-то здесь 
был в эвакуации во время 
войны и потом остался на 
Алтае.

А после войны в стране 
появилась и новая плеяда 
драматургов – Володин, Ар-
бузов. Злободневные пьесы. 
В этот период театр отвечал 
времени, чего как раз не 

происходит сейчас. Я все 
понимаю: социум другой, 
молодежь другая. Но не до 
такой же степени! Спросите 
меня, и я не назову ни одной 
стоящей современной пьесы. 
Спросите: где в Сибири есть 
хороший провинциальный 
главный режиссер?

Возможно, сейчас рожда-

ется хороший режиссер – Ти-
мофей Кулябин, кстати, его 
отец, директор новосибирско-
го «Красного факела», – мой 
бывший ученик. Так вот, его 
спектакли можно не прини-
мать. Я, например, половину 
не понимаю, но отношу это 
на свой счет – я постарел. Но 
он талантливый парень. Надо 
же «Три сестры» поставить на 
языке глухонемых! Артисты 
разговаривают жестами, а че-
ховские диалоги сверху дают-
ся титрами. Такой фурор, они 
показали спектакль в Европе, 
сейчас выставили на «Золотую 
маску»…

Но больше я имен не назо-
ву. Хотя репертуар сибирских 
театров знаю хорошо, посколь-
ку бываю на каждом фести-
вале «Сибирский транзит» 
в Новосибирске. Сейчас три 
общие беды у современных 
театров: нет качественной 
драматургии, погиб инсти-
тут главных режиссеров – и 
кадры, актерские, творческие, 
руководящие.В  

– В советское время вы 
работали в театрах по 
всей стране…
– Тогда актеру обязательно 

нужно было переезжать! Каж-
дый сезон театры набирали 
человек пять-шесть новых 
актеров.

– Свежая кровь?

– Конечно! Недаром суще-
ствовала в Москве актерская 
биржа, где осенью собирались 
директора театров и актеры. 
Но так как все друг друга 
знали, то это была такая ба-
рахолка (смеется). Я сам туда 
ездил, когда был директором 
Кемеровского областного 
драмтеатра. Допустим, нам 
был нужен комик. Тогда ведь 
существовали амплуа, это сей-
час их отменили – а жаль.

– Разве они не ограничи-
вают свободу?

– Так уж устроен артист, 
что все играть не может. Да, 
бывало, что комик лучше 
играл трагедийные роли, 
но такое означало лишь, что 
именно это и заложено в его 
природе. Ну не мог я играть 
Ромео! Отелло мог, а Ромео 
– нет. Молчалина – не мог, по-
тому что должен был играть 
Скалозуба – я герой-резонер. 
Иногда выпрыгивал в люби-
мое амплуа простака – по на-
туре я, конечно, простак. Но 
мой рост, голос и все данные 
обязывали меня непременно 
играть директора завода или 
секретаря парткома. За это 
и премии получал.

Все актеры заблуждают-
ся насчет своих данных, все 
почему-то думают, что могут 
играть Гамлета. Не могут! 
Впрочем, самое страшное 
для актера, когда он лишен 
работы в театре. У меня был 
такой период – конфликт с 

одним из бывших директо-
ров. Я потерял много хороших 
ролей, а это был отрезок, ког-
да я по-настоящему созрел и 
стал артистом. Мне было уже 
около шестидесяти. Я начал 
разбираться, что такое систе-
ма Станиславского, что такое 
актер, роль. Это почти у всех 
поздно происходит, начина-
ем прозревать к пятидесяти 
годам.

– Профессия актера всегда 
была опасна своей зависи-
мостью.

– Мы зависимы от всех! 
От директора, реквизитора, 
электрика! А что смеетесь: рек-
визитор забыл принести теле-
фон – и что делать на сцене? 
Главное, теряешься сначала, 
начинаешь выкручиваться: 
кулак сожмешь и изобража-
ешь, что говоришь в трубку 
(смеется).

– Кто были ваши любимые 
партнеры на барнаульской 
сцене?

– Когда в 1948 году я в 
очередной раз вернулся в 
наш театр, здесь осталась 
после войны замечательная 
фактурная труппа. И у меня 
была потрясающая партнерша 
Лида Перфильева. Первая из 
актрис получила здесь зва-
ние заслуженной. Она была 
старше, уже состоявшаяся, а я 
пацан с улицы. Чем она была 
замечательна: она «играла пар-
тнера». Как бы вам объяснить, 
она так работала, что ты знал, 
как отвечать. Как бы помогала 
тебе играть!

– Это редкий талант?

– Очень! И мне повезло, я 
сыграл с ней все центральные 
роли. А вообще я всегда ценил 
актеров, у которых мог учиться. 
В этом смысле мне многое дала 
труппа «Красного факела» – в 
30-е годы я поучился в студии 
театра. Это были актеры еще 
той, старой, формации, играли 
«с напевом» – но здорово!

– Барнаульская публика 
чем-то отличается?

– Каким-то трепетным от-
ношением к театру. Вот любит 
она его, и все! И так было с са-
мого моего прихода. Даже на 
плохом спектакле, когда ты ду-
маешь: «Ну, ребята, ну не надо 
тут хлопать!» – А они хлопают! 
Я не могу это объяснить. Иной 
раз сижу в зрительном зале 
и вижу, с каким вниманием 
они смотрят. И что меня сей-
час удивляет – это отношение 
молодежи: искреннее, не пона-
рошку. Только удивляешься! 
Мы очень благодарны.

Любовь КАРПОВА

И сегодня артист играет в спектакле «Два ангела, четыре человека».
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На открытии экспозиции Егора Бралгина поддержал отец – 
известный бийский живописец Юрий Бралгин.

Художественный музей, ул. М. Горького, 16, тел. 
50-22-29.

До 5 декабря. «Природно-ландшафтные лики Алтая: с за-
пада на восток» (0+).

До 11 декабря. Выставка «Путешествие по… Греции», посвя-
щенная перекрестному Году Греции и России (0+). Античная 
керамика VI – II веков до нашей эры, живопись.

Краеведческий музей, ул. Ползунова, 46, тел. 63-47-58.
Выставки «Арабески ботаники» – к 190-летию экспедиции 

К. Ледебура на Алтай. «Алтай – перекресток культур», «Рожден-
ная в огне» – из истории керамики Алтая и др. (все – 6+).

Музей истории литературы, искусства и культуры 
Алтая, ул. Л. Толстого, 2, тел. 24-47-61.

Выставка работ преподавателей БДШИ № 1 «Ориентир – 
творчество» (0+).

Выставка «Достоевский в Кузнецке» (0+).
26 ноября. 15.00 – концертная программа «Александр Рос-

синский среди учеников и коллег» (6+).
Выставочный зал музея «Город», пр. Ленина, 111, тел. 

22-64-05.
До 4 декабря. Выставка «Владимир Каминский. Творческий 

путь длиною в жизнь» (0+).
Арт-галерея Щетининых, пр. Социалистический, 78, 

тел. 36-81-47.
Юбилейная персональная выставка Александра Емелья-

нова (16+).
Арт-галерея «Бандероль», ул. Пролетарская, 139 (вну-

тренний дворик), тел. 22-61-02.
Персональная выставка Ольги Яуровой «Цифровые зари-

совки в манере «И я так могу!» (6+).
27 ноября. 15.00 – благотворительная акция «Верните в 

моду доброту» (в пользу бездомных животных).
Мастер-классы по живописи. Запись по телефонам:

22-61-02, 8-913-260-69-95.
Галерея «Республика ИЗО», пр. Космонавтов, 6-г, тел. 

8-952-006-8214.
Режим работы: среда – воскресенье с 13.00 до 19.00.
До 27 ноября. Выставка Инги Бутиной «Перекресток времен» 

(графика). Ольга Синебокова, «Дыхание Алтая» (энкаустика). 
«Слишком человеческое» – живопись и графика бийского 
художника Егора Бралгина (16+). Графика Игоря Шерко «Жен-
щины замечательных художников». Выставка-продажа работ 
из коллекции Вадима Климова.

Театр драмы им. В.М. Шукшина, ул. Молодежная, 
15, тел. 36-97-13.

27 ноября. 17.30 – юбилейный вечер «95! Как вам это по-
нравится?..» (12+).

29 ноября. 18.30 – «О скорби и разуме» (12+). Программа 
Сергея Стасюка в кафе «Театральная гостиная».

30 ноября. 18.30 – «Станционный смотритель» (12+).
1 декабря. 18.30 – «Пленные духи» (16+).
Молодежный театр Алтая, пр. Калинина, 2, тел. 61-06-58.
25 ноября. 18.30 – «Вишневый сад» (16+).
26 ноября. 17.00 – «Обыкновенное чудо» (12+).
1 декабря. 18.00 – «Преступление и наказание» (12+).
Театр музыкальной комедии, пр. Комсомольский, 

108, тел. 38-03-92.
30 ноября, 1 декабря. 18.30 – премьера мюзикла «Алые 

паруса» (12+).
Театр кукол «Сказка», ул. Г. Титова (ДК моторострои-

телей), тел.: 59-40-60, 33-60-90.
26 ноября. 11.00 – «Красная Шапочка» (с 3 лет).
27 ноября. 11.00 – «Осенние хлопоты» (с 3 лет).

Филармония, ул. Ползунова, 35, тел. 63-90-54.
26 ноября. 18.00 – Трио Мариана Петреску. Джаз (12+).

27 ноября. 17.00 – «Моцарт. Грани таланта» (6+). Инструмен-
тальная капелла «КамерАнс».

29, 30 ноября. 18.30 – премьера хореографического спектакля 
«Петрушка» на музыку Игоря Стравинского (6+). Ансамбль 
русского танца «Огоньки», ансамбль русской песни «Вечерки».

1 декабря. 18.30 – «Симфонические вечера» (6+). Музыка 
Румынии и Латинской Америки. Дирижер – Рамиро Ариста 
(Аргентина).
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27 ноября зрителей приглашают на большой капустник.
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